

INFORMACION CULTURAL

Apertura de curso y lección inaugural de don Samuel Bagué.

El día 5 de octubre se celebró, con toda solemnidad, la apertura del curso académico 1960-61. El acto tuvo lugar en el aula magna del Instituto de Enseñanza Media «Ramón y Cajal» de Huesca, con asistencia de las autoridades provinciales y locales.

Después de la misa del Espíritu Santo, oficiada por el profesor del Centro, muy ilustre señor don Ramón Abizanda, dio comienzo la sesión académica con la lectura de la *Memoria* del curso anterior por don Mariano Alegre Auseré, secretario del Instituto. A continuación, don Samuel Bagué Montañés, catedrático de Lengua y Literaturas latinas, pronunció la lección inaugural que versó sobre el tema *Séneca, escritor del siglo xx*. El docto disertante presentó al filósofo cordobés como escritor de ayer y de hoy, representante de un ciclo cultural, todavía inconcluso. Analizó los problemas actuales, el existencialismo y la lucha entre Oriente y Occidente, problemas que agitan a la humanidad desde la época de Séneca. El europeo de hoy se siente amenazado y la incertidumbre individual se va convirtiendo en angustia colectiva, situación semejante a la de Séneca, al ver multiplicada su propia angustia en los millones de desterrados como él, dentro del Imperio. Séneca les enseña una patética lección, la de que todos somos desterrados. Esta lección no la supo comprender Nerón y el filósofo, al verse desasistido, quedó solo en medio de un mundo de maldad. Quiso entonces explicar lo que es la providencia, remontándose hasta el conocimiento de Dios. Buscó también la tranquilidad de su alma en sí mismo; no conmovióse, aunque la tiranía nos ataque, aunque fallen los hombres, aunque falten las riquezas, aunque llegue la muerte. Nuestra vida es sólo tiempo, tiempo entre dos muertes. Es el mismo grito existencialista de nuestros días. El orador se refirió después a la filosofía de Gabriel Marcel y terminó afirmando que sólo el amor puede construir la unidad salvadora del hombre.

Cerró el acto el director del Instituto, don Ramón Martín Blesa, quien pronunció breves palabras, declarando abierto el curso 1960-61.—B.